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Zusammenfassung 
Diese Bachelorthesis befasst sich mit dem Thema Audiokonferenzsyste-

me über VoIP. Hierzu werden zunächst Grundlagen betrachtet. Dabei 

werden sowohl technische Aspekte wie Audiocodec, gängige VoIP-

Protokolle, DNS und NAT sowie rechtliche Aspekte zum Betrieb von Tele-

kommunikatiosanlagen ausgearbeitet. Drei VoIP-Systeme, die der Bedin-

gung „lizenzkostenfreie Software“ sowohl bei dem Serverbetriebssystem 

als auch bei der VoIP Software entsprechen, werden ausgewählt. Die Sys-

teme werden installiert und getestet. Die Netzwerklast wird im Zweiteil-

nehmer- und im Mehrteilnehmerbetrieb gemessen. Den Abschluss bildet 

die Auswertung und Bewertung der Systeme. 

Die Arbeit ist in deutscher Sprache verfasst. 

 

 

Abstract 

This Bachelorthesis is concerned with the topic of audio conference sys-

tems over VoIP. In the first instance basic principles will be viewed. Both 

technical aspects as audio codecs, usual VoIP protocols, DNS and NAT 

and legal aspects to the operation of telecommunication systems are 

worked off. Three VoIP systems are selected, which match to the condi-

tion of “license-free software”, the server operating system as well as at 

the VoIP software. The systems are installed and tested. The network load 

is measured in two-user and in multi-user operation. The analysis and es-

timation of the three systems forms the conclusion.  

The work is written in German language.  

 

 

    


